
門真市文化芸術推進基本計画（案）に係るパブリックコメント結果について 

 

 門真市文化芸術推進基本計画に、できる限り多くの意見を聴取し反映するため、パブリッ

クコメントの実施とともに、その期間中に開催しました門真市文化推進審議会と文化フォ

ーラムについても新たに意見聴取の場を設置し、パブリックコメントの一環として位置付

け、公表するものです。 

 

 

１．案件名 

 門真市文化芸術推進基本計画（案） 

 

２．意見等募集期間 

パブリックコメント   令和３(2021)年１月 15日（金）～２月５日（金） 

審議会・文化フォーラム 令和３(2021)年 1月 20日（水） 

 

３．実施機関（担当所管課） 

⑴ 名称：市民文化部生涯学習課社会教育・文化振興Ｇ 

⑵ 電話番号：06-6902-7139（直通） 

 

４．閲覧場所 

生涯学習課、市情報コーナー、南部市民センター、ルミエールホール、中塚荘、門真市

民プラザ、文化会館、公民館、図書館本館、市ホームページ 

 

５．受付した意見等の件数 

パブリックコメント 計３件 

文化フォーラム   計０件 

審議会意見     計５件 

合   計   計８件 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



６．意見等に対する考え方 

下表のとおり 

【パブリックコメント】 

 提出された意見 意見等に対する考え方 

１ ①音楽分野では、特に市内小中学校での合唱活動

がもっと活発になってほしいと思います。現在の

門真市には合唱をする子どもの数は少なくなっ

ているのではないでしょうか。数十年前までは、

門真の少年少女合唱はとても活発だったと、その

頃を懐かしく話される方に時折お会いします。文

化芸術を守り推進するためには、公民が協力し、

困難な場面に当たっても継続していくことが大

切だと思います。 

 ・小中学校コーラス部の設置 

 ・ルミエールホールでの活動支援 

 ・少年少女合唱の復活 

 など。 

 

 

 

②一昨年の 100人会議に出席しましたが、皆さん

の日ごろの活動や、今後したいことなど、いろい

ろな思いや課題を解決するための方法などが意

見として出されたように思います。このような声

がどのように生かされているのかという部分が

市民にもっと分かりやすい媒体で周知されれば、

門真市の計画が市民意見を反映したものだとい

うことがよくわかるものになると思います。 

①P25「基本方針と具体施策」に

あります「柱１：市民文化活動の

活性化」で「学校教育での文化芸

術活動の推進」と示したとおり、

協働で地域の学校支援活動に努

めます。 

少年少女合唱団に類似するも

のとして、ルミエールホールの

指定管理者が自主事業として育

成しているジュニアコーラスが

あります。指定管理者と協議、連

携しつつ、まちかど・まちなかコ

ンサートや市文化祭など成果発

表の機会づくりを引き続き支援

します。 

 

②ご意見を反映させるべく、Ｐ

３「門真市文化芸術推進計画の

概要」の前に、市民 100人会議で

の意見、提案や市民アンケート

の回答を「６つの視点」を踏まえ

て整理した「市民の声を反映し

た計画の『柱』」というページを

新たに加えました。 

また、P32以降の資料編にも、

市民 100 人会議の結果と市民ア

ンケートの回答をまとめたペー

ジを新たに加え、市民 100人会議

や市民アンケートの実施日・期

間などを資料５「計画の策定過

程」に反映しました。 

さらに、本計画は市職員によ



る庁内検討委員会によって計画

づくりを進めておりますが、市

民 100 人会議と市民アンケート

でのご意見が、同委員会で考え

た計画の方向性を示す６つの視

点とどのように連携しているか

が見て取れるように、Ｐ４「計画

のイメージ」の後に市民の声の

反映を示す「市民の声を反映し

た計画の『柱』」というページを

新たに加えました。 

 

2 街中で文化に触れる機会を作りたいと思い、郵便

局を活用してほしいとおもいました。コツコツと

動かして変えて行きます。いろいろ情報が欲しい

です。 

 

 

Ｐ29「まちかど・まちなかギャラ

リー：パイロットプロジェクト

①」において、地域や商業施設の

空きスペースを活用した展示な

どを検討する中で、市内郵便局

での同時開催といった展開も期

待しております。 

パイロットプロジェクト検討

会議で検討を重ね、適宜情報を

提供していきます。 

 

3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①素案について、いろいろ盛り込みすぎているの

でシンプルに整理が必要。全体的にゴチャゴチャ

していてわかりにくい。わかりやすく説明しよう

として、かえってわかりにくくなっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①盛り込むべき内容を精査して

おりますが、計画全体でデザイ

ンを工夫しました。 

 まずＰ１の「本計画の策定に

あたって」を、Ｐ１「あいさつ」

という形で市長の言葉を掲載し

ました。 

また、Ｐ１の目次の後ろに「計

画の策定にあたって」というペ

ージを新たに加えました。 

さらに、Ｐ28からＰ30までの

パイロットプロジェクトに関す

る内容及びＰ31「諮問書」及び



  

 

 

「答申書」をＰ32 以降の資料編

に移し、わかりやすい見出しに

しました。 

なお、P26関西フィルハーモニ

ー管弦楽団と（仮称）門真市生涯

学習複合施設の事例は、本市の

現在のトピックスでもあること

から、これらをまとめたページ

を新たにＰ13「本計画づくりに

参加した市民の声」の後ろへ加

えました。 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②ところで、スポーツは文化活動ではないのか？

高齢者がフレイルにならないための体操も文化

活動といえるのでは？ダンスや体操・フィギュア

スケート、アーティスティックスイミングも。バ

レリーナは芸術家であり、アスリートでもありま

す。バレエは総合芸術です。こう考えてくると、

私達は何かしらの文化活動を日々行っていると

思います。「文化・芸術」人を元気にするもの、生

きてくうえで必要なもの。人それぞれで…。けっ

こう身近なもの、生活に必要なもの。文化芸術は

四文字熟語ではないと思います。分けて考えた方

がよいです。その方が理解しやすいと思う。Ｐ７

の振興の対象としています。 

 

 

②本計画は、文化芸術基本法第

７条の２に規定する地方文化芸

術推進基本計画として位置付け

ており、同法が対象とする文化

芸術の範囲はＰ８のとおりとな

っておりますので、ご理解いた

だきますようお願いします。 

 

 ③新図書館、とても楽しみです。今後、市外から

も来館者がこられると思います。ルミエールホー

ルも関西フィルのおかげもあり、来場者も増える

と思いますので、古川橋駅の名称を「門真古川橋

駅」に変更したらどうでしょう。「門真市駅」でお

りてしまう事を防ぐためにも、何か考えてもよい

のかなと思いますが…。 

 

 

③貴重なご意見として、今後の

市のまちづくりのご参考とさせ

ていただきます。前述のとおり

トピックスとして、関西フィル

ハーモニー管弦楽団と（仮称）門

真市生涯学習複合施設の事例を

まとめたページを新たにＰ13

「本計画づくりに参加した市民

の声」の後ろへ加えました。 



 

④計画を作り始められてから今日に至るまでに、

文化芸術活動にとって大きな影響があることが

起きました。新型コロナウイルス感染防止の観点

から、さまざまな制限があったり、市民も出るの

を控えたりして、多くの活動が影響を受けていま

す。コロナ禍により変わった点や今後の対応など

の記載があってもよいのかなと思います。 

 

④ご指摘のとおりであり、「計画

の策定にあたって」というペー

ジを新たにＰ１「目次」の後ろへ

加え、コロナ禍の今だからこそ

一人ひとりの力、地域のコミュ

ニティ力がより求められている

という考えを示しました。 

   

※上表の「提出された意見」の内容は提出された原文を記載しています。 

 

【審議会】 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①まちの活性化には文化芸術が必要ですと書く

と、活性化するために無理やり何かしてください

と言うような気がするので、文化芸術によりまち

が活性化しますというように逆にするとかとい

うふうに感じました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

①Ｐ５「なぜこの計画が必要な

のか」という問いに対し、「文化

芸術を推進し、市民が主体とな

って活躍する場をつくること

が、本市の地域活性化や産業振

興などにつながるためです。」と

修正しました。 

また、Ｐ９「この計画書は一体

なに？」という問いに対し、「令

和３（2021）年度から 10年かけ

て、文化芸術を活かした魅力あ

る門真市をめざすための計画で

す」とわかりやすく表現しまし

た。 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

①創造都市ネットワーク日本ということで、全国 

160 都市くらい入っており、その定義が文化芸術

と産業都市との創造性に富んだ都市が創造都市

という言い方でホームページに書かれています。

そういう世界的なクリエイティブネットワーク

につながっている世界的な動き、日本の動きもあ

るというような注釈を一つ入れていただきたい

です。 

 

①Ｐ３「門真市文化芸術推進計

画の概要」に「『クリエイティブ・

シティって何？』」という枠を設

け、当該意見を反映できるよう

努めました。 

 

 

 

 



 

 

 

②12万人市民が、同じ未来を持つというは、ちょ

っとという気がします。輝く未来をめざしてみん

なが歩むためにということなのだろうと思いま

すので、工夫いただければ。 

 

Ｐ７の見出し「みんなが同じ未

来をめざし歩むために」を「みん

なが輝きのある未来へと歩むた

めに」としたほか、計画全体の見

出しを再度精査し、Ｐ12 では４

行にわたる見出しを１行にした

ほか、資料編へ移すこととした

Ｐ28 の見出し「門真のまちをア

ートで染めよう」を「パイロット

プロジェクト」と修正しました。 

 

３ 

 

①本編に行くまでに疲れると思います。１ページ

目に市民である誇り魅力あるまちにするために

文化芸術の振興というのを大きく取り上げれば

と思います。 

 

①前述のコロナ禍の影響と今後

の対応とも合わせて、冒頭部分

に「計画の策定にあたって」とい

うページを新たに加え、主旨を

伝えられるよう努めました。 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

①やはりいい計画ができても、読んでいただかな

いと意味がないです。やはり目を引くようなデザ

インと言いますか、構成にすればよいかなと思っ

ています。 

 

 

 

①他のパブリックコメントや審

議会でのご意見と合わせ、構成

の見直し・配置転換するなど、計

画全体でデザインを工夫しまし

た。 

デザインにつきましては、印

刷作業前の最終工程となります

が、十分に配慮します。 

 

５ ①本編に入るまでのところで、４つの柱というか 

基本的な指針というものが整理されていると非

常にわかりやすいのではということを印象とし

て持っています。 

 

 

 

 

 

 

①ご意見を反映させるべく、Ｐ

３「門真市文化芸術推進計画の

概要」の前に、市民 100人会議で

の意見、提案や市民アンケート

の回答を「６つの視点」を踏まえ

て整理した「市民の声を反映し

た計画の『柱』」というページを

新たに加えました。 

 



 ②本来の意味での市の地位向上、これがプロモー

ションじゃないかという気がします。もし、市の

広報発信の強化ということであれば、ダブる気が 

します。そのあたりを整理いただければ。 

②ご指摘のとおりであり、Ｐ26

「柱３ シティプロモ―ション

と市民の情報発信力強化」を「市

民の情報発信力強化によるシテ

ィプロモーションの推進」と表

現しました。 

 

 ③いわゆる本格的な文化活動の鑑賞、あるいは鑑

賞者としてかかわれるような文化活動も活性化

の一つとしてうたった方が良いのではないかと

思います。 

③先の門真市文化芸術振興基本

方針策定時に、行政等からの提

供型の文化芸術事業から協働型

事業への転換を図りましたが、 

もとより身近な文化活動の促進

や学校教育での文化芸術活動の

推進など鑑賞を前提とした考え

方に基づいております。 

活動支援の側面には鑑賞者の

視点も含まれることから、Ｐ16

の「視点②参加機会 世代・障が

いを越えて誰もが参加できる機

会の創出」で掲げている「誰もが

参加できる機会」において、「文

化芸術に親しむ機会」を「文化芸

術に鑑賞・参加・創造できる機

会」という表現にしました。 

さらにＰ21「柱１ 市民の文

化活動の活性化」で掲げている

基本方針のうち「身近な文化活

動の促進」において、「文化芸術

の体験機会を増やし」を「文化芸

術の鑑賞や体験機会を増やし」

という表現にしました。 

   

 


